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■充実の２学期に                       校長 栗林 昭彦 

長い夏休みが終わり２学期が始まります。今学期は各学年の校外行事や合唱コンクール 

もあります。毎日の学習が重要であることはもちろんですが、日頃から申し上げている 

通り、学校行事は生徒にとって重要な成長の機会になります。一人一人の生徒にとって確

実な成長の機会となるようにしていきたいと思います。 

 

 本校では今年と来年の２か年、小平市の指定を受けて「自ら課題を立て解決する力を身

に付けさせる指導法の工夫」をテーマに研究に取り組んでいます。これはいわゆる「探究

学習」を意識したものです。これから求められるのは、覚えたことを確実に再現するよう

な力ではありません。それらの多くはＡＩが代用するような世の中が遠くない未来にやっ

てきます。そういう世の中で求められるのは、人間が自ら課題を見つけ、考え解決してい

く力です。そのような力を身に付けさせるための「探究学習」が注目されている所以です。 

 ところが実際に探究を授業の中に位置づけるのは簡単なことではありません。先生はも

とより、生徒たちもこれまでの探究的でない学習の経験を積んできているので、探究学習

に対する戸惑いがあります。ですから生徒に「探究学習」のスキームに慣れさせ、そこで

それぞれの力を伸ばせるようにすることが重要になってきます。ほとんどの生徒が進学す

る中、進学後に探究学習にスムーズに入っていけるようにすることは中学校の務めだと考

えています。まずは生徒が「このことを考えてみよう」と思えるような構えを身に付けさ

せること、そのうえで様々な手段を使って解決を図る経験を積むこと。この２学期にも、

そういう機会を提供し、力を伸ばしていきたいと考えています。 
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■学校評価アンケートへのご協力ありがとうございました 

 

 

 設問１，７は学習に関わる問いですが、例年と大きな変化はありませんでした。生徒の学力の

向上をご家庭でも実感していただけるようにするにはどうすればいいか。学力を確実に向上させ

ていくことはもちろんですが、その向上をご家庭にも実感していただくにはどうすればいいか、

引き続き考えていきたいと思います。 

 

向上に努めながらも毎年残念な結果になるのが読書に対する設問９です。図書室での貸し出し

の傾向を見ても、「顕著な二極化」、「学年が上がるにつれて読まなくなる」という 2 点が課題

であると感じています。読書に親しむ生徒が多い反面、朝読書以外には読まない生徒も少なから

ずいます。これらの生徒にどうやって読書習慣を身に付けさせるか。アイディアを出し、引き続

き取り組んでいく必要があります。先日の保護者会でもお話した通り、思考力が重視される現

在、入試でも「早く、確実に」読む力が求められます。そのためには「読み慣れる」しかないわ

けで、生徒には少しでも多くの本を読ませたい。来年こそは肯定的回答が 50％を上回るよう、働

きかけていきたいと思います。 

 

 

 

肯定的

回答

否定的

回答

[設問1]学校の授業を通してお子様の学力は伸び
ていると思いますか

70.6% 29.4%

[設問2]お子様は家庭学習の習慣が身に付いてい
ると思いますか

60.2% 39.8%

[設問3]学校はいじめなどの課題に対して適切に
対応していると思いますか

82.3% 17.7%

[設問4]お子様は小平一中の先生を信頼している
と思いますか

80.1% 19.9%

[設問5]安全指導でスマートフォンやＳＮＳ等の安
全な使い方について指導をしていますが、ご家庭
では使い方のルールを決めていますか

89.2% 10.8%

[設問6]一中生は交通マナーを意識して登下校し
ていると感じますか

87.4% 12.6%

[設問7]お子様の「自分の考えをもつ力」は授業を
通して向上していると思いますか

70.1% 29.9%

[設問8]お子様は学校外でも相手や場面に応じた
適切な言葉遣いをしていると思いますか

90.5% 9.5%

[設問9]お子様はよく本を読んでいると感じていま
すか

42.4% 57.6%

[設問10]お子様は学校が楽しいと感じていると思
いますか

85.3% 14.7%

[設問11]小平一中にお子様を通わせていることに
満足していますか

89.2% 10.8%

 1 学期末に実施した学校評価アンケ

ートへのご協力、ありがとうございまし

た。左表のような結果でした。全般的に

肯定的なご回答をいただいけています

が、個々の部分を見るといくつかの変化

が見られました。改善を図っていかなけ

ればいけないところもあると感じてい

ます。 

 

 良い部分としては家庭学習に関わる

設問での肯定的回答が毎年増加してい

ることで、肯定的回答がここ数年で１

０％近く上昇しています。そのほか、設

問５，６，７なども上昇の傾向があり、

しっかりとした生活をしている生徒が

増加してきているようすが確認できま

す。 

 

 一方で、設問４が例年より５％程度減

少しているのが気になるところです。担

任に限らず、部活の顧問、学年の教員な

ど、すべての教員が一人一人の生徒と緊

密な関係を築けるよう、機会を作ってい

くことが大切であると考えます。 
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＜自由記述について＞ 

 7 通の自由記述の提出がありました。それぞれについてご回答します。 

・通学時の荷物が重すぎるのではないか 

 →教科書や資料集等の中で自宅での学習に使わないものについては教室内の個人ロッカーに置

くことは許可しています。また Chromebook についても必要な時に持ち帰りの指示をする

ほか、自宅にGoogle クラスルームが確認できる環境があれば持ち帰らなくてもよいものと

しています。それでも重すぎる場合にはご相談ください。 

・一中の内申が他校より厳しいという噂があるが、実際どうなのか。 

 →そんなことはないです。市内 8校の中学校では 3 年生の成績の分布の確認を合同で行ってい

ますが、一中の分布が厳しいという事実はありませんでした。 

・体育大会は全校開催にならないか 

 →学年別開催についての肯定的な声も多くいただいていますが、次年度に向けご意見があった

ことは参考にしてまいります。 

・部活動での自転車移動はなぜ禁止なのか 

 →小平市内でかつて部活動での自転車移動時に交通事故が発生したことから市の方針で禁止に

なっています。他市では自転車を使用している例もあるので、ご意見があったことは市教委

にも伝えてまいります。 

・保護者会の開催を夕方にしたり、土曜日開催にできないか 

 →ご要望は理解いたしました。お仕事をなさっている方にご負担をかけない方法がないか、考

えてみたいと思います。 

・プールサイドが熱くなり、足の裏をやけどしてしまう。 

 →人工芝の敷設をしましたが、敷き切れていない部分もあるようです。次年度に向け、対応し

たいと思います。 

・I 組の宿泊学習の翌日も授業があったが、疲労への配慮をしてほしい 

 →教育課程上休日を増やすことは簡単ではないですが、登校時刻や当日の学習の内容等につい

て配慮していきたいと思います。 

・行事ごとに保護者アンケートを実施していただけないか 

 →実施の方向で検討していきます。 

・1 学期の中間考査がないのはなぜか 

 →体育大会もあり試験範囲がかなり短くなってしまうことから、実施していません。 

・時間割表を学期初めに配布してほしい 

 →1 学期の初めの時期はガイダンスや学級づくりの時間も必要なため、当初は学年ごとに時間

割を作成しています。なるべく早く正式な時間割をお示しできるようにしますが、時間講師

の配置等のイレギュラーな要素もあり、学期途中に改編する場合もあることをご承知おき頂

ければと思います。 

・今学期試験範囲や提出物の提示を 2 週間前に変更したことがあったのはなぜか 

 →定期テストの 2 週間程度前にテストに向けた学習計画を立てられるよう、試験範囲を示すよ

うにしていますが、授業の進度によって変更しなければならない場合もあります。変更は望

ましいものではないですが大幅な変更はしませんので、ご理解いただければと思います。 

 

※このほか具体的な教科等についてのご質問やご意見については、各担当や担任からご回答でき

るようにしてまいります。さまざまなご意見をいただきましたが、改善できるものについては

対応してまいりたいと思います。ご協力ありがとうございました。 
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■困ったときには助けを求める 

 ２学期のはじまりが子どもたちにとって精神的な負担になるケー

スが少なからずあるようです。学校でも生徒一人一人の様子につい

て、学期当初特に注意を払っていきますが、それでもすべてを把握す

ることは到底不可能です。 

 生徒には、「困ったときには助けを求めること」を繰り返し指導し

ています。助けを求める相手は友達でも親でも先生でもいい。また、

匿名でも相談できる多くの相談機関もあるので、それらの連絡先につ

いての情報提供もしています。 

 ご家庭で、あるいは地域でご覧になる中で、子どもたちの様子で何か気になることがありました

ら、ぜひお知らせください。困っている子どもには、大人が総がかりで手を差し伸べ、助けてくれ

るのだということを知らせることは、学校はもとより子どもに関わるすべての大人が考えないとい

けないことだと思っています。 

 

■９月の主な予定  

日 曜  学校行事等 I 組 
給食 

1 2 3 Ｉ 

1 金  始業式  避難訓練  × × × × 

2 土        

３ 日        

４ 月  
給食始 
選挙管理委員会 

 〇 〇 〇 〇 

５ 火  一橋教室始  〇 〇 〇 〇 

６ 水  中学校教科等研究会  〇 〇 〇 〇 

７ 木    〇 〇 〇 〇 

８ 金 ※ 
生徒会役員選挙 
立会演説会 

 〇 〇 〇 〇 

9 土        

10 日        

11 月 ※   〇 〇 〇 〇 

12 火    〇 〇 〇 〇 

13 水  中間考査  × × × × 

14 木  中間考査  〇 〇 〇 〇 

15 金  専門委員会（前期）  〇 〇 〇 〇 

16 土        

17 日        

18 月        

19 火  専門委員会（後期）  〇 〇 〇 〇 

20 水 ※ 職員会議  〇 〇 〇 〇 

21 木  中央委員会  〇 〇 〇 〇 

22 金  校外学習（１）  × 〇 〇 〇 

23 土        

24 日        

25 月 ※   〇 〇 〇 〇 

26 火  修学旅行(3) 
職場体験２ 
校内実習１ 〇 〇 × × 

27 水  
修学旅行(3) 
職場体験(2 I 組) 
校内実習（I 組） 

職場体験２ 
校内実習１ 〇 〇 × 〇 

28 木  
修学旅行(3) 
職場体験(2 I 組) 
校内実習（I 組） 

 〇 〇 × 〇 

２９ 金  校外学習（２）  〇 × 〇 〇 

３０ 土        

         

１
０
月
の
予
定 

2(月)全校朝会 合唱コンクール練習始 

4(水)専門委員会 中央委員会 

6(金)道徳授業徳公開講座 多摩特研マラソン大会 

11(水)生徒総会 19(木)合唱コンクール 

20(金)～22(日)中学校美術作品展 

23(月)専門委員会 中央委員会 

24(火)生徒朝会 25(水)避難訓練 職員会議 

26(木)三者面談始 

※印は放課後学習教室の開催予定日です。20，25は英検一次対策（事前申込）です。 

 6日は市内の中学校の一斉研究日のため午前授業ですが、１D、3Dは５校時に研究授業があ

ります。 


